

Erfahrungsbericht

„Gelebt habe ich während des Semesters in Barcelona. Die Zeit dort hat mir ebenso viel mitgegeben, wie das Studieren in Girona.“



Die Region Katalonien...

Die Stadt Girona mit etwa 100.000 Einwohnern liegt zwischen dem Pyrenäen-Gebirge und der Costa-Brava. Hier habe ich an der Universität de Girona (UdG), einer Hochschule im Herzen Kataloniens im Nordosten von Spanien, mein Auslandssemester absolviert. Die Gegend und damit auch die Universität sind durch traditionelle katalanische Werte geprägt. Daher wird hauptsächlich in Katalanisch und nicht in Spanisch gelehrt. Das hat mich zum einen vor sprachliche Hürden gestellt, zum anderen war es mir dadurch möglich, verschiedenste Kultureinflüsse kennen zu lernen und zu erleben.

Studieren in Girona...

Als Masterstudentin der Sozialen Arbeit gehörte ich der Fakultät für Psychologie und Bildung an, welche im Altstadtviertel von Girona liegt. Dieses ist geprägt durch viele kleine Läden, Bäckereien und Möglichkeiten zum Essen. Außerdem war die Altstadt Gironas einer der Drehorte für die Serie „Game of Thrones“. Besonders schön ist auch der Park rund um die alte Stadtmauer, von welcher man eine besondere Aussicht auf die Stadt hat. In der Altstadt von Girona ist mir also das studentische Leben teilgeworden. Ich habe verschiedenste Mitstudierende kennen gelernt, darunter auch einige Erasmus+ Studierende aus Deutschland, Schweden, Italien, den Niederlanden und aus Portugal. Das war super um sich über den Auslandsaufenthalt an sich, verschiedene Erfahrungen und kulturelle Unterschiede der diversen Herkunftsländer und dem Katalanischen auszutauschen und bewusst zu werden. Insbesondere durch die Vielzahl an Gruppenarbeiten im Seminarkontext wurde auch schnell Kontakt zu den lokalen Mitstudierenden hergestellt. Daraus haben sich Freundschaften gebildet und es kam zu einem Austausch über kulturelle Gewohnheiten wie das alltägliche Zeitmanagement, heimische Gerichte und Traditionen. So habe ich zum Beispiel das „Temps de Flors“ als einwöchiges Fest in Erinnerung, bei welchem die gesamte Stadt mit Blumen geschmückt wurde.



Leben in Barcelona...

Gelebt habe ich während des Semesters in Barcelona. Die Zeit dort hat mir ebenso viel mitgegeben, wie das Studieren in Girona. Für mich ist Barcelona eine besondere Großstadt, geprägt durch Multikulturalität, Lebensfreude, Strand und damit verbunden Urlaubsgefühle, sowie endlose kulinarische Möglichkeiten und Freizeitaktivitäten. Meine persönlichen Highlights waren das durch Antonio Gaudi geprägte Stadtbild, die Aussicht von den Bunkers del Carmel, die Magic Fountains und das Moco-Museum.